

Jueves 24 de enero de 2019

Reforma Peligra industria por bloqueo a vías

Charlene Domínguez, Azucena Vázquez y Óscar Luna Cd. de México (24 enero 2019).- En los puertos de Lázaro Cárdenas y Manzanillo se prendieron las alarmas, tras los bloqueos de trenes por parte de la CNTE en Michoacán que duran 9 días. Con 170 trenes detenidos, 1.3 millones de toneladas de carga parada -según la Asociación Mexicana de Ferrocarriles- y barcos que siguen entregando mercancía, pero que no puede salir, diversas industrias están amagadas. Norma Becerra Pocoroba, vicepresidenta de la Asociación Mexicana de Agentes Navieros (Amanac), reportó 8 mil 200 contenedores con diversos productos e insumos básicos que no se pudieron mover por ferrocarril. P.C. Michoacán, CNTE, bloqueo, vías férreas, sector industrial

Anula crudo alza por crisis en Venezuela Reuters Londres, Inglaterra (24 enero 2019).- Los precios del crudo caían este jueves luego de que se anuló un avance inicial generado por la probabilidad de sanciones de Estados Unidos contra Venezuela, factor que se suma a los temores sobre el panorama económico global. El Brent caía 66 centavos, a 60.48 dólares, mientras que el West Texas Intermediate (WTI) bajaba 44 centavos, a 52.18 dólares por barril. Un inesperado incremento en los inventarios de crudo en Estados Unidos reportado el miércoles eclipsó la posible repercusión de sanciones del país contra Venezuela. Más temprano en la jornada, el barril tocó un máximo de sesión de 61.38 dólares luego de que Estados Unidos dijo que podría imponer medidas contra los envíos de petróleo venezolano. P.C. Venezuela, crisis, sector energético, crudo Brent, precios, economía mundial

Proponen mayor regulación a Afores Jessika Becerra Cd. de México (24 enero 2019).- El Presidente de la República envió al Legislativo una iniciativa para tener mayor intervención en las decisiones de inversión de las Afores a través de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). La iniciativa justifica que, para lograr mayores rendimientos, las Afores deben tener un esquema de inversión con el que puedan adaptarse a las condiciones cambiantes del mercado y aprovechar oportunidades en valores extranjeros, infraestructura y otros instrumentos. "Es necesario que el régimen de inversión al que están sujetas las Administradoras pueda ser modificado por las autoridades regulatorias y de supervisión", señala. P.C. Afores, Consar, pensiones, seguridad social, inversión

Advierten parálisis si sigue desabasto

Elizabeth Mondragón Guadalajara, México (24 enero 2019).- De no resolverse inmediatamente, el desabasto de combustibles podría paralizar Jalisco, señaló la Iniciativa Privada (IP) de la entidad. En un desplegado que se publica hoy, dirigido al Presidente Andrés Manuel López Obrador, 67 organismos empresariales, de la sociedad civil y centrales obreras urgen al Gobierno federal a regularizar el abasto de gasolina a la entidad lo antes posible. "A pesar de la reapertura parcial e intermitente del poliducto Salamanca-Guadalajara, aunado al abastecimiento de combustible con pipas, ha resultado ineficiente y ha escalado a un punto en el que, si no tenemos inmediata respuesta, Jalisco podría quedar paralizado por falta de combustible", dice el texto. P.C. Jalisco, gasolina, desabasto

Critican estrategia contra huachicol

Karla Omaña Cd. de México (24 enero 2019).- La nueva estrategia del Gobierno para el combate al robo de combustible será insuficiente y fallida a largo plazo si no se implementan sistemas de control y vigilancia más precisos y controlados, así como un desarrollo integral del sistema de ductos. Asimismo, será necesario contar con una capacidad de reacción mucho más precisa y certera, ante la detección de una "picadura" en el ducto, aseguraron especialistas. "Un ducto es muy difícil de vigilar, la estrategia de desplegar soldados es muy complicada porque puede ser una vigilancia muy intermitente y costosa. P.C. sector energético, gasolina, robo de combustible, huachicol

Buscan impulsar carne mexicana en China

Charlene Domínguez Cd. de México (24 enero 2019).- La Asociación Mexicana de Exportadores de Carne, Mexican Beef, comenzará a trabajar en una nueva estrategia, junto con el Gobierno, para posicionar la carne de res mexicana en China e incrementar la oferta de producto en el país asiático. Rogelio Pérez, director general de la Asociación, refirió que pueden llegar a un volumen de 5 mil toneladas iniciales, una vez que se abra más este mercado, ya que el potencial que tiene es de 20 mil toneladas de producto de manera anual. P.C. China, exportaciones, carne, sector agropecuario

El Economista Economía mexicana se desaceleró en noviembre; registró crecimiento de 1.7% Belén Saldívar En noviembre del año pasado la economía mexicana sufrió una desaceleración, de acuerdo con los datos mostrados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), el cual da seguimiento mensual a la economía de México, registró una tasa de 1.7% anual con cifras desestacionalizadas. La cifra de noviembre resultó menor a la expansión que registró la economía en octubre del 2018, de 2.0 por ciento. P.C. INEGI, IGAE, crecimiento económico

Wall Street gana por reportes trimestrales Redacción Wall Street cerró con una leve alza el miércoles tras una serie de reportes de empresas que generaron optimismo en el mercado, pero las preocupaciones persistentes sobre las tensiones comerciales y el cierre más largo del gobierno en la historia de Estados Unidos limitaron el avance. Los tres principales índices bursátiles de Estados Unidos cerraron en territorio positivo y el Promedio Industrial Dow Jones mostró el mayor avance impulsado por resultados trimestrales positivos de IBM, Procter & Gamble y United Technologies. P.C. sistema financiero, Wall Street

Estados Unidos, China y Brexit, amenazas financieras latentes Yolanda Morales Davos, Suiza. Se aproximan nubes de tormenta. Se han formado en los desacuerdos comerciales de las dos economías más grandes del mundo, Estados Unidos y China, advierte la Directora Gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde. Y aun asomándose alertas también por el Brexit, el Gobernador de Banco de Inglaterra, Mark Carney, afirma que, en el sector financiero, hay liquidez y provisiones suficientes para enfrentar "la nueva situación". P.C. WEF, economía mundial

Inflación desacelera a 4.52% en los primeros 15 días del 2019 Belén Saldívar En los primeros 15 días del 2019, la inflación registró una ligera desaceleración, de acuerdo con la información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El reporte del instituto informó que, en la primera quincena de enero, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un incremento quincenal de 0.11%, con lo cual la tasa anual de inflación se ubicó en 4.52 por ciento. En la última

quincena de diciembre, la inflación registró una tasa de 4.66 por ciento. P.C. INEGI, inflación INEGI ajusta salarios, proyectos y prestaciones por recorte a su presupuesto Notimex El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) se vio obligado a hacer ajustes en proyectos de información, prestaciones y salario de personal debido al recorte que registró en su presupuesto para 2019, informó su presidente, Julio Santaella Castell. En una reunión con medios de comunicación, el organismo autónomo no descartó la posibilidad de presentar una controversia constitucional en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ante este ajuste presupuestal y salarial, “nos reservamos el derecho a hacerlo”. Detalló que la Cámara de Diputados aprobó un recorte para el INEGI de 500 millones de pesos, con lo cual quedó con un presupuesto de 12,129 millones de pesos para este año, lo que obligará a cancelar o suspender una decena proyectos y hacer ajustes en los paquetes de remuneración de los servidores públicos del organismo. P.C. INEGI, salarios, presupuesto Presentan iniciativa para ampliar régimen de inversión de afores Elizabeth Albarrán Y Salvador Corona El gobierno de Andrés Manuel López Obrador presentó una iniciativa para reformar la Ley del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), con la que se busca que las administradoras de fondos para el retiro (afores) puedan ampliar las opciones de inversiones que realizan y con ello incrementar los rendimientos que ofrecen a los trabajadores. “Para lograr una mejor composición de los portafolios de inversión de las afores en términos de cobertura por instrumentos, sectores y mercados, y con ello lograr mejores rendimientos, es necesario que el régimen de inversión pueda ser modificado”; expuso el Ejecutivo en la Gaceta Parlamentaria. P.C. Afores, pensiones, seguridad social, inversión Industriales de la frontera urgen a la ratificación del T-MEC en el Congreso Gabriela Martínez Si no avanza la ratificación del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC) en los congresos de los países miembros a más tardar en enero del 2020, se complicará el libre comercio en Norteamérica principalmente por las actividades electorales programadas en Estados Unidos, señalaron analistas políticos y expertos en comercio internacional. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en Tijuana, Kurt Honold Morales, dijo que el sector empresarial sufrió la incertidumbre de no tener la certeza bajo qué condiciones se firmaría nuevamente el pacto entre México, Estados Unidos y Canadá, luego de firmarse llegó la calma, pero ahora que los legisladores no avanzan de nuevo hay presión para concretar el acuerdo. P.C. T-MEC, acuerdo comercial, sector industrial FMI seguirá a comunidad internacional para reconocer al gobierno de Venezuela AFP El Fondo Monetario Internacional (FMI) dijo este miércoles que se guiará por la comunidad internacional para reconocer oficialmente al gobierno de Venezuela, tras la autoproclamación del jefe del parlamento Juan Guaidó como presidente interino para buscar la salida del mandatario Nicolás Maduro. "Venezuela: Estamos siguiendo de cerca esta situación de rápida evolución", tuiteó el vocero del FMI, Gerry Rice. Para el FMI "la comunidad internacional guía el reconocimiento oficial y nos guiaremos por eso", añadió. P.C. FMI, Venezuela, economía mundial La Jornada Peso avanza en sesión errática; atento a cierre parcial en EU Reuters Ciudad de México. El peso mexicano se apreciaba este jueves en un mercado errático atento a las votaciones en el Senado estadounidense que buscan poner fin al cierre parcial de la administración federal en Washington. La moneda local cotizaba a 18.9735 por dólar, con una apreciación de 0.26 por ciento frente a las 19.0224 unidades del precio de referencia de Reuters del miércoles. Previamente, el peso llegó a ceder 0.35 por ciento, a 19.0881 por dólar. P.C. tipo de cambio Baja precio de gasolina en la frontera norte Susana González G. Ciudad de México. En siete días los precios promedio de las gasolinas Magna y Premium bajaron 40 y 50 centavos por litro, respectivamente, mientras el diésel se abarató sólo 10 centavos, en los estados fronterizos de Baja California, Sonora, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, como consecuencia de los estímulos fiscales que entraron en vigor el 1 de enero con el Programa Zona Libre de la Frontera Norte, informó la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco). El monitoreo de precios de la dependencia indica que el 14 de enero pasado la Magna costaba 17.70 pesos por litro, pero para el 21 de enero ya se cotizaba a 17.30 pesos, la Premium pasó de 19.30 a 18.80 pesos y el diésel bajó de 20.30 a 20.20 pesos por litro. En los Estados de México, Jalisco, Michoacán, Aguascalientes, Querétaro e Hidalgo, afectados por el desabasto de combustibles y donde la Profeco aseguró que continúa con los operativos de vigilancia en gasolineras, se registraron los precios más altos del país: en promedio la Premium se cotiza a 20.60 pesos, la Magna en 19.50 y el diésel a 20.90 pesos por litro. P.C. sector energético, gasolina, precio Abasto de gasolina se normalizará, si ductos no son dañados: Pemex Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La distribución y el abasto de combustible en el país se normalizará en la medida en que sus ductos no sean objeto de tomas clandestinas, informó ayer Petróleos Mexicanos (Pemex). En un comunicado, dijo que personal de la empresa labora diariamente para atender y reparar los ductos que han sido vandalizados, y que el proceso de distribución y abasto de combustible se normalizará en función de que los ductos “dejen de sufrir daños por extracción ilegal derivado de tomas clandestinas”. P.C. PEMEX, gasolina, distribución, abasto Empleo, única vía para elevar bienestar de la población: CCE Alejandro Alegría Ciudad de México. Ante la reducción que hizo el Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre la perspectiva para el crecimiento económico del país (2.1 por ciento) para este año, el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) consideró que la única vía para elevar el bienestar de la población es a través del empleo, pero bajo una serie de condiciones. Juan Pablo Castañón, presidente del organismo cúpula, dijo que la nueva estimación del FMI dada a conocer el pasado martes significa que la economía mexicana seguirá creciendo por debajo del potencial del país y que seguirá siendo “insuficiente para reducir de manera sostenida y sostenible la pobreza en la que viven más de 53 millones de mexicanos”. P.C. CCE, sector empresarial, empleo, crecimiento económico Inegi inicia en febrero censo económico Dora Villanueva Ciudad de México. A partir de febrero de este año comenzará el levantamiento de los Censos Económicos, la encuesta más completa sobre la actividad empresarial en el país, y terminará en mayo, anunció el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Dicho ejercicio que se realiza cada cinco años, abundó Julio Santaella, presidente de la Junta de Gobierno del Instituto, tiene el objetivo de proporcionar información geográfica, sectorial, temática e histórica sobre la actividad económica del país. En particular, las características y manejo de los negocios, la conformación de empresas, los medios de pago, el comercio electrónico, la demografía de los establecimientos, el suministro de personal y los estudios de franquicias. P.C. INEGI, Censos Económicos El País

Iberdrola logra un contrato de 225 millones para suministrar luz a Nueva York MIGUEL ÁNGEL NOCEDA Iberdrola, a través de su filial estadounidense Avangrid Renewables, acaba de ganar un contrato para construir dos instalaciones renovables en el estado de Nueva York que suman 170 megavatios (MW). Este contrato, que supone entrar en la ciudad de Nueva York, se eleva a 260 millones de dólares (en tono a 225 millones de euros). Una de las instalaciones será una planta fotovoltaica y la otra, eólica. P.C. Iberdrola, sector energético, inversión, energía renovable Sánchez analiza incluir la polémica ‘mochila austriaca’ de despido en su plan de reformas ANTONIO MAQUEDA MANUEL V. GÓMEZ El Gobierno de Pedro Sánchez quiere resucitar el debate en torno a la mochila austriaca, un fondo de ahorro personal para el despido. El plan económico que está preparando desde hace varios meses incluye esta medida, según han confirmado a EL PAÍS fuentes de varios ministerios, que precisan que lo más probable es que la medida se presente en el Consejo de Ministros de mañana o en el del próximo viernes. El anterior Ejecutivo socialista ya se planteó esta idea en 2010, aunque nunca llegó a desarrollarla. P.C. reforma laboral